

Viernes 15 de abril de 2022

### NOTAS PRINCIPALES

#### **N: EL LAVATORIO**

El Obispo Fidencio lava los pies a reclusos en la capilla del penal y en la Catedral. (N, principal)

#### **PA: BEIS Y AMERICANO EN EL CORREGIDORA**

Se tiene pensado un gran proyecto en el estadio. (PA, principal)

### PODER EJECUTIVO

#### **SUMAN 2 NUEVOS CASOS DE COVID-19 EN QUERÉTARO**

La SESA reportó este jueves cero defunciones por Covid-19, aunque se sumaron dos casos de la enfermedad; se trata de dos hombres. El registro acumulado es de 138 mil 18 casos; 52% son mujeres y 48% son hombres. Se dio de alta sanitaria a cuatro pacientes, con lo que se tiene un registro de 131 mil 373 altas (95.18%). (N)

#### **EXTREMAR PRECAUCIONES ANTE ALTAS TEMPERATURAS: SESEQ**

Durante los festejos de piedad popular por Semana Santa, las autoridades de salud pidieron a los fieles católicos respeten las medidas de seguridad sanitarias en los actos públicos presenciales religiosos como Viacrucis, reuniones por Sábado de Gloria y Domingo de Resurrección, además se pidió extremar precauciones por las altas temperaturas que se esperan este fin de semana. Martina Pérez, titular de la SESA, compartió que aunque no se tiene certeza de una quinta ola de Covid-19, el periodo vacacional impactará en los contagios del nuevo virus respiratorio, por ello se exhorta a los turistas y devotos mantener las medidas sanitarias farmacológicas. (N)

#### **ESPERAN ALCANZAR 170 MIL USUARIOS DE QROBÚS CON TARIFA DE \$2 PESOS**

Para el 30 de abril la meta es que 170 mil personas reciban el apoyo de tarifa preferencial de 2 pesos en el sistema de transporte público Qrobús, aunque hasta el momento se han inscrito 68 mil 746, indicó David Sánchez, director del IQT. (N)

### PODER LEGISLATIVO

#### **ALIANZA PAN-PRI-PRD ESTÁ FIRME**

Acusando irresponsabilidad y falta de seriedad por parte de la Junta de Coordinación Política del Congreso Federal al jugar con los tiempos del Congreso, la diputada federal por Querétaro, Paulina Aguado declaró que el bloque opositor conformado por el PAN, PRI y PRD se mantendrá firme para defender la política energética del país que, en buena medida, podría definir el rumbo económico del país. (PA)

#### **ARMONIZACIÓN CON LEY GENERAL DE MOVILIDAD SERÁ ANTES DE QUE CONCLUYA EL AÑO: DIPUTADO**

Uno de los primeros pasos del Congreso local, tras la aprobación de la Ley General de Movilidad a nivel federal, será la armonización de la Constitución sobre la cual ya se trabaja, anticipó el diputado Enrique Correa, presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable y Tránsito en la LX Legislatura local. (ADN)

### MUNICIPIOS

#### **OBTIENE MUNICIPIO DE QUERÉTARO CERTIFICACIÓN DE VENTANILLA ESPECIALIZADA DE CONSTRUCCIÓN**

El municipio de Querétaro obtuvo el Certificado de Ventanilla Especializada de Construcción (VECS) que le otorgó la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (CONAMER), por la simplificación de los trámites de autorización y terminación de obra de construcción, y que, a decir del presidente municipal, Luis Nava, contribuirá a que Querétaro siga generando empleos y continúe siendo la mejor ciudad para invertir. (ADN)

**Viernes 15 de abril de 2022**

### **POR SINIESTRO, 14 CONTRIBUYENTES CAPITALINOS HAN HECHO VÁLIDO SU SEGURO PREDIAL**

Al cierre del mes de marzo, sólo 14 contribuyentes hicieron válido su seguro predial en el municipio de Querétaro, informó el secretario de Finanzas, Francisco José Martínez. El funcionario señaló que este es un número bajo para dos meses desde que entró en vigencia este beneficio en el presente año. (ADN)

### **LIQUIDARÁ CENTRAL PARK DEUDA: FMD**

En relación con el pago del impuesto predial adeudado por el complejo inmobiliario Central Park, el secretario de Finanzas del municipio de Querétaro, Francisco Martínez, indicó que los empresarios están por liquidar el monto que se debía desde 2016; al día de hoy, subrayó, se han pagado 20 millones de pesos. El funcionario puntualizó que los empresarios cubrieron el adeudo de la zona comercial; pero resaltó que también presentan la disposición para cumplir con el monto pendiente en las torres departamentales. (PA)

### **OFRECE CAPITAL CONFERENCIA SOBRE OBLIGACIONES FISCALES A COMERCIANTES**

Con el objetivo de contribuir a que los comerciantes y empresarios estén mejor preparados para poder elevar el nivel de sus negocios, el municipio de Querétaro organiza la conferencia “Obligaciones Fiscales, la cual se llevará a cabo a través de Zoom el próximo 28 de abril. (N)

### **ROBERTO CABRERA PONE EN MARCHA EL PROGRAMA “ADELANTE MI QUERIDO SAN JUAN”**

El presidente municipal, Roberto Cabrera Valencia, dio inicio a los trabajos del programa “Adelante Mi Querido San Juan”, con el que se busca construir una mayor cercanía con las y los ciudadanos para poder brindar una atención más precisa a sus demandas. (N)

### **BUSCA JUAN GUZMÁN LLEVAR A HUIMILPAN AL SIGUIENTE NIVEL**

Luego de sumarse al Plan Estatal de Desarrollo de Querétaro 2021- 2027 y en cuyo ejercicio se han escuchado las principales demandas de los Huimilpenses, el alcalde Juan Guzmán dijo que las administraciones municipales son inútiles cuando no escuchan a quienes les pusieron en la encomienda de gobernar. Para el alcalde de Huimilpan, los tiempos de golpeteo político y campañas quedaron atrás. (PA)

### **INICIA RECICLATÓN 2022 EN SAN JUAN DEL RÍO**

En el marco del Día Mundial de la Tierra y con el objetivo de ayudar a la preservación del medio ambiente; la iniciativa privada y sociedad organizada en coordinación con el área de Ecología del Gobierno Municipal, signaron un convenio para poner en marcha “El Reciclatón 2022”. Dijo que con esta campaña se busca generar acciones que impacten de manera positiva en la preservación, cuidado y mantenimiento del medio ambiente en San Juan del Río. (PA)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **FASE 3 DE VACUNA ANTICOVID DE LA UAQ PODRÍA REALIZARSE EL PRÓXIMO AÑO**

La UAQ sigue trabajando en la vacuna contra el Covid-19, la cual se ha rediseñado por lo que al día de hoy ya contempla la información de todas las variantes del virus, sostuvo la rectora Teresa García Gasca. (ADN)

### **COPARMEX LLAMA A DIPUTADOS A RECHAZAR LA REFORMA ELÉCTRICA**

Coparmex hizo un llamado a los diputados federales para que no aprueben la Reforma Constitucional en Materia Eléctrica tal como fue presentada y que en la discusión prevista para este 17 de abril escuchen las voces de los ciudadanos, tomen en cuenta las opiniones de todos los sectores, privilegiando las razones técnicas y económicas, así como el bienestar de todos los mexicanos. (PA)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **FUEGO AMIGO**

Fidencio López Plaza realizó el lavatorio de pies. EL OBISPO DE QUERÉTARO Fidencio López Plaza realizó el lavatorio de pies en la Catedral, solo que ahora apoyado por un niño. El pastor de la Diócesis recordó en su homilía que hace dos años celebramos la Pascua con cubrebocas, sana distancia y manos limpias. Hoy, agregó,

**Coordinación de Comunicación Social 2**

**Viernes 15 de abril de 2022**

estamos llamados a valorar, agradecer y a resignificar esta hermosa experiencia que hemos vivido a la luz de nuestra fe y de Jesucristo doloroso y glorioso. Por eso, llamó a cuidar estos signos no solamente como recomendación sanitaria, sino como una medida emocional y espiritual. Hoy continuarán los ritos de Semana Santa con la representación de las tres caídas en La Cañada y otros lugares tradicionales, además de la histórica Procesión del Silencio en el Centro Histórico de Querétaro. (PA 1)

### **FUENTE DE EL MARQUÉS**

Por Juan Antonio del Agua

Hoy la Procesión del Silencio. A partir de las 18 horas de hoy se vivirá la tradicional PROCESIÓN DEL SILENCIO DE QUERÉTARO iniciada en 1966 por los sacerdotes ERNESTO ESPITIA ORTIZ y JOSÉ MORALES FLORES para recrear los cinco misterios dolorosos del rosario y las catorce estaciones del Viacrucis, con la participación de miembros de las diversas cofradías con sus cruces de mezquite como penitencia. ¡La fe! Agua bendita todo mal quita. (PA 1)

### **TABLERO**

Por Sergio Venegas Alarcón

Semana Mayor. En estos días los periodistas solemos buscar las palabras de los varones de la Iglesia como una especie de Guía Roji, hoy diría Waze, para llegar al sentido profundo de la Pasión de Cristo. Hace casi medio siglo, el joven aprendiz de reportero tuvo el privilegio de entrevistar a don Salvador Septién Uribe (1886-1978) a quien la queretanidad ya declaró santo por muchos milagros probados que el Vaticano, conforme a sus dilatados tiempos, todavía estudia. Tan profunda es la huella de este hombre de Dios, ex vicario de la Diócesis, que el ex obispo de Querétaro y hoy arzobispo de Durango Faustino Armendáriz Jiménez trae en su cartera una imagen suya, como nos lo mostró hace seis años, considerándolo “muy ilustre y muy santo”. Y sí, se cuenta que sanaba a los enfermos y que las mujeres que no podían engendrar lo visitaban para que les impusiera las manos en el vientre. Una distinguida amiga nuestra fue a verlo, ansiosa de ser mamá. Tuvo siete hijos. Don Salvador nació en San Juan del Río. Fue secretario del obispo Alfonso Toríz Cobián, cura de la Parroquia de Santiago, maestro de oratoria sagrada y teología dogmática en el Seminario Diocesano, vicario general de la Diócesis de Querétaro, canónigo y arcediano de Catedral, en donde se conservan sus cenizas. Al cumplir sus bodas de oro sacerdotales, el Papa lo nombró monseñor y protonotario. Nunca quiso salir de su estado y prefirió renunciar a mitras que le fueron ofrecidas. Este columnista tuvo el privilegio de entrevistar a don Salvador en la Semana Santa de 1973, el 22 de abril justamente. Se advertía que era un hombre más allá de todo. En olor de santidad, diríase. Generoso, tolerante, dispuesto, atendió al muy joven e inexperto reportero. “Es censurable –me dijo- que en los días santos se tomen actitudes que no están conformes con el recogimiento y la piedad” refiriéndose a las personas que preferían los paseos y fiestas en tiempos de oración. Estas fechas, continuó, están destinadas por la Iglesia para perfeccionar la conversión a mejor vida cristiana que se procura obtener mediante prácticas adecuadas durante la Cuaresma, especialmente en la recepción de los sacramentos, la penitencia y la comunión, todo lo cual debe disponer a la celebración de la Pascua. Hoy, 49 años después el Vaticano analiza su causa y posiblemente lo declare santo. La queretanidad ya lo hizo. El cielo puede esperar. Amén.--EL HISTORIETARIO- 2016. Ante la proximidad de la Semana Santa -que “es una propuesta de dolor, pero también de resurrección”- el entonces obispo de Querétaro y actual arzobispo de Durango Faustino Armendáriz Jiménez llamó a no sacarle la vuelta a la Cruz e intensificar la oración en este mundo hedonista y a veces relativista, ignorante de que el camino de la felicidad no está en los horóscopos, sino en Dios. Así lo manifestó el entonces pastor de la grey católica en entrevista exclusiva con PLAZA DE ARMAS, en la que calificó de muy ilustres y muy santos a la madre María Eugenia de la Santísima Trinidad González Lafón, fundadora del Instituto de las Hermanas Catequistas de María Santísima y, como le decía, al ilustre monseñor Salvador Septién. Recordó también la visita del Papa Francisco y las tareas dejadas a los mexicanos, especialmente la de no caer en la peor tentación: la de la resignación y a propósito de la Procesión del Silencio, que hoy cumple 56 años, invitó a no sacarle la vuelta a la cruz, a orar con objetividad y autocrítica, sin autocomplacencia. De negro absoluto, sólo roto por el alzacuellos blanquísimo y su cadena plateada, Faustino Armendáriz Jiménez nos recibió en su casa, en donde este reportero entrevistó a sus dos antecesores: Alfonso Toríz Cobián y Mario de Gasperín Gasperín. Pastores queretanos. -BLANCAS Y NEGRAS- Gobernador. En sus primeros seis meses, Mauricio Kuri ha enfrentado más problemas graves que cualquier otro mandatario queretano. Naturales, como el de las inundaciones previas a su toma de posesión y artificiales

**Viernes 15 de abril de 2022**

como parece ser el del 5M en el Estadio Corregidora, escándalo nacional e internacional, en el que algunos ven mano negra y hasta fuego amigo. Agréguele el tema del reemplazamiento y la trampa del artículo 159 que levantó en armas a las comunicadoras y comunicadores queretanos, pero nada tan duro como el caso de la niña Victoria Guadalupe, sacrificada a unos metros de su casa. Por fortuna fue identificado y capturado el presunto homicida. La mayoría de los casos -que escalaron y fueron ampliamente difundidos por la televisión y las redes sociales- han sido resueltos por Mauricio Kuri González con la ayuda de sus principales colaboradores: Rogelio Vega Vázquez Mellado y Lupita Murguía Gutiérrez. Aquí un paréntesis para resaltar el compromiso y cumplimiento del gobernador con el estado de derecho y la libertad de expresión porque nos consta su respeto a la prensa después de sufrir un sexenio de persecución, bloqueos y agresiones en contra de este periódico y nuestra familia. A nosotros, los armeros, no nos pueden contar nada. Y seguimos al pie del cañón. -EL HISTORIETARIO NEGRO- Paradigmáticos. Son pocos pero muy dolorosos los casos más desgarradores en las últimas décadas. Puesto a recordar los más impactantes, este reportero mencionaría cuatro: el de Claudia Mijangos, el de los darketos, el de la familia ejecutada en Lomas y, hoy, el de la niña Victoria Guadalupe. 1) Triple filicidio. Aparentemente desquiciada por un conflicto con su esposo y el supuesto romance con un sacerdote, Claudia Mijangos, ex reina de belleza de Mazatlán, Sinaloa y maestra de catecismo del Colegio Fray Luis de León mató a sus tres hijos: Claudia, María Belén y Alfredo Castaño, el domingo 24 de abril de 1989 en la Colonia Jardines de la Hacienda, de la capital queretana. El juez Arturo González de Cosío la consideró inimputable y ordenó su internamiento por 30 años. Cumplido ese tiempo, fue liberada y entregada a familiares. 2) Los darketos. Cuatro jóvenes: Ramsés Emanuel González García, Francisco Olvera Escobedo, Textil Denith García y Enrique García Martínez asesinaron y mutilaron a Blanca Erika Zamora, de 14 años, la noche del 7 de enero del 2000 en un delirante rito realizado en el Museo de la Ciudad. Los restos de la muchacha, colocados en bolsas de plástico, fueron encontrados en tres diferentes puntos del Centro Histórico. 3) Los abogados. El 14 de agosto de 2017 una mujer y sus dos hijos, menores de edad, fueron asesinados a cuchilladas en Lomas de Casa Blanca, por órdenes de Laura Zúñiga Moreno -funcionaria del Poder Judicial- que sostenía una relación extra marital con el esposo y padre de las víctimas, también empleado del Tribunal, abogados los dos. La autora intelectual y los dos sicarios fueron detenidos, procesados y sentenciados. El marido y amante quedó al margen del proceso. 4) El monstruo. El caso más reciente, ocurrido el miércoles 6 de abril pasado, es el de la niña Victoria Guadalupe de seis años, víctima de un vecino en el condominio Moros de la colonia Paseos del Marqués. El sujeto de nombre Salvador "N", originario de Oaxaca, fue vinculado a proceso, pero el proditorio crimen, al parecer cometido con todas las agravantes en contra de una criatura indefensa, ha recuperado el debate sobre la pena de muerte. A pregunta de PLAZA DE ARMAS el gobernador Mauricio Kuri admitió, a título personal, que "hay quienes no merecen vivir". Tiene razón. Hay otros casos paradigmáticos. Para la Semana de Pascua. -LA FRASE DE LA SEMANA- Ya. Hay quienes no merecen vivir: Mauricio Kuri, gobernador de Querétaro, a propósito del caso Victoria. ¿Usted qué opina? -JUGADA TRAS JUGADA- Reforma eléctrica. El domingo sabremos si el presidente Andrés Manuel López Obrador y sus operadores consiguen los votos necesarios para aprobar su propuesta de devolverle el manejo mayoritario del fluido eléctrico a la CFE. Por lo pronto el bloque encabezado por el PAN y el PRI ha juramentado su rechazo a la iniciativa con todo y los supuestos ajustes a la iniciativa por considerarla regresiva y posible fuente de encauzamiento en tribunales internacionales. En las últimas horas ha desatado muchos comentarios la traición del diputado priista Carlos Miguel Aysa Damas que ha adelantado su voto a favor de la propuesta de López Obrador. Este legislador es hijo del ex gobernador del mismo nombre, recientemente designado como embajador de República Dominicana en sustitución del queretano Carlos Peñafiel Soto. Por cierto el ex gobernador Aysa, papá de este diputado, fue el interino de Alejandro Moreno Alito en Campeche. Cómo era eso de que para que la cuña apriete ha de ser del mismo palo. Me acordé de un ex gobernador panista de Puebla que cuando se le ponían las cosas difíciles con la oposición decía que iba a salir "de compritas". La política es así. -JUGADA FINAL- La 4-T. A quienes entre viacrucis y besos de Judas salieron de "compritas", un electrizante ¡Jaque Mate! (PA 2)

### **EL ALFIL NEGRO**

Ajo y resina. Un presunto malandro hace de las suyas, pero anda tan drogado que el asaltado alerta y tres vecinos, les entran a trompones, lo amarran y lo entregan a la policía. Acto seguido el presunto y los justicieros son llevados ante la FGE. Moraleja: deja que te roben y te hieran, porque si te defiendes te dan bote. (N 1)

Viernes 15 de abril de 2022

<b>FUENTES</b>		
<b>ADN:</b> ADN INFORMATIVO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>ALMX:</b> ALTERNATIVO.MX	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PI:</b> PODER INFORMATIVO
<b>ALQRO:</b> ALERTA QUERÉTARO	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>Q:</b> QUADRATÍN DE QUERÉTARO
<b>B:</b> BITÁCORA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>Q24-7:</b> QUERÉTARO24/7
<b>CI:</b> CÓDICE INFORMATIVO	<b>ELQNO:</b> EL QUERETANO	<b>QTV:</b> QUERÉTARO TV
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>IN:</b> INQRO	<b>R:</b> REFORMA
<b>CyP:</b> CIUDAD Y PODER	<b>LP:</b> LIBERTAD DE PALABRA	<b>ROQRO:</b> ROTATIVO DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>LJ:</b> LA JORNADA	<b>RQNXN:</b> REQRONEXIÓN
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>LDH:</b> LA DE HOY	<b>T:</b> TRIBUNA DE QUERÉTARO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>M:</b> MAGAZINE	<b>VDLS:</b> VOZ DE LA SIERRA
<b>ELL:</b> EN LA LUPA		